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CCdS in Ottica e Optometria

In data 04/11/2021, alle ore 13:00 presso piattaforma TEAMS si riunisce il CCdS in Ottica e Optometria per discutere dei 
seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni della Coordinatrice;
2) Comunicazioni dei Componenti;
3) Commissione CPDS: sostituzione ed elezione nuovo componente;
4) Approvazione SMA-CdS L-30 Ottica e Optometria;
5) OF Programmata: cambiamenti e docenza di riferimento;
6) Trasferimento Laboratorio di FederOttica;
7) Tirocini curriculari;
8) Istanze Studenti;
9) Varie ed Eventuali.

Sono presenti:
• Agliolo Gallitto Aurelio
• Argiroffi Costanza
• Buscarino Gianpiero
• Campanella Claudia
• Cannas Marco
• Carollo Angelo
• Cavallaro Giuseppe
• Gagliano Ninfa
• Micciche' Salvatore
• Militello Valeria
• Napoli Anna
• Palmeri Dina
• Principato Fabio
• Sancataldo Giuseppe

Sono assenti giustificati:
• Lauricella Marianna
• Leone Maurizio

Sono assenti:
• Martorana Antonino
• Stira Francesco Paolo
• Gambino Giuditta
• La Mantia Maria
• Picone Pasquale Massimo
• Restivo Vincenzo

Il giorno 04 Novembre 2021 alle ore 13:00, secondo il Decreto del Rettore n. 803/2020 prot. 23198 del 11 marzo 2020 che ha 
come oggetto “Regolamento per lo svolgimento delle sedute collegiali in modalità telematica”, a seguito di convocazione 
inviata tramite email, si è riunito il Consiglio del Corso di Studi in Ottica ed Optometria per via telematica su piattaforma 
TEAMS.
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Risultano collegati alla riunione telematica i Proff. A. Agliolo Gallitto, C. Argiroffi, G. Buscarino, C. Campanella, M. Cannas, A. 
Carollo, G. Cavallaro, V. Militello, S. Miccichè, A, Napoli, D. Palmeri, F. Principato, G. Sancataldo e una studentessa 
rappresentante eletta N. Gagliano (matr. 0707088).
Risultano assenti giustificati la prof. M. Lauricella, M. Leone
Risultano assenti i Prof. G. Gambino, A. Martorana, V. Restivo e la studentessa M. La Mantia (matr. 0706048).

I Proff. A. Napoli e S. Miccichè lasciano la seduta alle ore 13:56. La Prof. C. Campanella lascia la seduta alle ore 14:23. Il 
Prof. M. Cannas lascia la seduta alle 14:38.
Svolge le funzioni di segretario il dott. Giuseppe Sancataldo.

 
 

Comunicazioni della Coordinatrice

La Coordinatrice informa che il CCdS ha una sua nuova composizione, visto che parte il terzo anno, e dà il benvenuto ai
nuovi docenti A. Carollo, G. Cavallaro e D. Palmeri. La Coordinatrice comunica inoltre che, visto che si parlerà della prossima
OF, ha inviato la convocazione ed invitato a partecipare anche i docenti dei corsi a scelta incardinati nel CdS, i proff. Aurelio
Agliolo Gallitto e Pasquale Massimo Picone, e i tutor aziendali, i dott Guido Brizzi e Antonino Rapisarda.

La Coordinatrice comunica inoltre che, a seguito di procedura prevista dietro bando per la copertura degli insegnamenti
scoperti, sono risultati primi in graduatoria il Prof. F.P. Stira per il corso di Fondamenti di Matematica e il Prof. A. Pioppo per il
modulo di Fisiopatologia Oculare. La Coordinatrice dà il benvenuto anche ai nuovi docenti a contratto e augura a tutti i nuovi
entrati un buon lavoro.

 

La Coordinatrice informa il consiglio, e soprattutto gli studenti, che dal 13 al 15 Novembre 2021 si svolgerà a Milano il 46°
congresso dell’AdOO (Albo degli Ottici Optometristi) che vede tra gli organizzatori Federottica. Chi fosse interessato potrà
anche seguire a distanza.

 

La Coordinatrice informa che ha avuto la disponibilità del Dott. Fabrizio Di Quarto e del suo studio TECNOPROTESI a
svolgere 1 CFU all’interno del Tirocinio Contattologia II per formare gli studenti nella preparazione e uso delle protesi oculari.

 

La Coordinatrice comunica che è stata stipulata ed approvata tra il DiFC e l’Istituto Sciascia Bufalino di Trapani, una
convenzione che permetterà ai nostri laureati di poter sostenere l’esame di abilitazione per l’iscrizione all’albo degli Ottici.
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La Coordinatrice comunica che è pervenuta una mail da parte del Prof. A. Emanuele (membro del PQA) in merito
all'approvazione definitiva del Disegno di Legge che fa diventare abilitanti gli esami finali di laurea che danno accesso a
professioni. Le novità riguarderanno anche fisici e chimici. La legge fissa soltanto criteri generali e demanda a regolamenti
interministeriali i dettagli delle modifiche alle norme vigenti (anche di legge) per modificare gli ordinamenti e rendere abilitanti
gli esami finali di laurea. La regola generale prevista dalla legge, e valida per tutti i corsi di laurea che danno accesso a
professioni, è che i corsi di laurea includano un tirocinio pratico-valutativo e una prova pratica valutativa nell'esame finale. Il
nostro CdS ha già tutti questi requisiti, quindi potremo rientrarci. Inoltre, oltre a questa opportunità, e per fare in modo che i
nostri laureati partecipino al premio nazionale della miglior tesi di laurea previsto per i CdS triennali in OeO, si sta lavorando
ad una modifica del regolamento per l’esame finale in modo da prevedere, visto che il percorso non prosegue con una laurea
magistrale e che potrà essere abilitante, la redazione di una tesi con dei requisiti precisi. Non appena il lavoro istruttorio sarà
pronto, se ne discuterà e si delibererà in Consiglio.

 

La Coordinatrice comunica che sono in corso gli scorrimenti per le immatricolazioni e che il numero degli immatricolati è in
aggiornamento. Attualmente risultano immatricolati al primo anno 13 studenti. 

 

La Coordinatrice informa che dal 08.11.21 al 12.11.21 è prevista la pausa didattica. La Coordinatrice invita i docenti e gli
studenti per cui non è prevista la possibilità di sostenere esami ad utilizzare tale settimana per recuperare eventuali lezioni o
tirocini.

 

La Coordinatrice ricorda l’importanza formativa della presenza in aula degli studenti e l’obbligatorietà di presenza per i tirocini
e i laboratori. Invita i docenti e gli studenti ad adoperarsi perché venga massimizzata la presenza, con mantenimento della
mascherina e possesso del Green Pass.

 

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:
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Comunicazioni dei Componenti

Il Dott. G. Sancataldo comunica che ha partecipato, insieme alla Coordinatrice, al Salone dello Studente 2021 svoltosi on line
dal 18 al 21 Ottobre 2021. Alle presentazioni del CdS ha partecipato una media di ottanta studenti per singolo incontro. Il
Dott. Sancataldo (Referente per l’orientamento) comunica che, sulle orme di altri CdS dell’Ateneo e in collaborazione con la
Coordinatrice e tutto il CCdS, è in programma l’istituzione di nuovi mezzi di comunicazione social, con pagine dedicate al
CdS, che possano creare un contatto per l’orientamento con possibili futuri studenti.

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:

Commissione CPDS: sostituzione ed elezione nuovo componente

La Coordinatrice comunica che è pervenuta da parte della Prof. A. Napoli l’indisponibilità a continuare a far parte della
commissione CPDS in quanto impegnata in nuovi impegni istituzionali. La Coordinatrice ringrazia La Prof. A Napoli per il
lavoro svolto. La Prof. Napoli mantiene invece il suo impegno all’interno della commissione di tutorato.

La Coordinatrice informa che ha chiesto la disponibilità a far parte della commissione CPDS al Prof. Angelo Carollo. Prende
la parola il Prof. Carollo che ringrazia e conferma la sua disponibilità a candidarsi. 

La Coordinatrice, pertanto, chiede al CCdS di votare per eleggere il nuovo componente della commissione CPDS. 

All’unanimità viene eletto il Prof. Angelo Carollo.

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:

Approvazione SMA-CdS L-30 Ottica e Optometria

La Coordinatrice informa che è pervenuta da parte del PQA la valutazione della SMA. La Coordinatrice mostra i commenti
valutativi e il consiglio prende in considerazione i preziosi commenti ricevuti. In particolare, analizza gli aspetti riguardanti il
numero limitato di schede RIDO e delle schede di trasparenza, e le criticità dovute alla discontinuità formativa del corso di
Fondamenti di Matematica. La Coordinatrice propone di inserire una frase che tenga conto dei suggerimenti ricevuti dal PQA
per il completamento della SMA.



Delibera firmata il 15/11/2021 alle ore: 15:16
Verbale numero: 1330

Il Consiglio approva all’unanimità.

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:

OF Programmata: cambiamenti e docenza di riferimento

Richiamate le Linee Guida per la progettazione e l’attivazione dei corsi di studio dell'Offerta Formativa 2022-23 approvate dal
SA, la Coordinatrice mostra e spiega la proposta di OF programmata 2022-2023 (allegato 1) da trasmettere agli uffici con:

- le proposte di revisione e mantenimento dell’ordinamento didattico

- i piani di copertura relativi alla didattica programmata (le cui schede di disponibilità, da compilare attraverso il format previsto
dal CdS che verrà oggi stesso inviato a tutti i docenti, dovranno essere inviate via email alla Coordinatrice entro il 10
novembre, e si ricorda ai docenti esterni al DiFC che dovranno contestualmente inviarlo anche ai loro Dipartimenti di
afferenza), 

- gli elenchi dei docenti di riferimento proposti

- la proposta del numero di posti previsti per l’accesso programmato, compreso il contingente da destinare agli studenti
stranieri residenti all'estero.

 

In merito, la Coordinatrice comunica che è pervenuta da parte del Prof. S. Miccichè l’indisponibilità a coprire l’insegnamento
di Informatica per sopravvenuti impegni istituzionali e che il Dipartimento di Matematica ed Informatica ci ha dato disponibilità
di un RTDA-PON per coprire tale insegnamento. 

 

La Coordinatrice inoltre illustra il nuovo DM 1154 del 14-10-2021 ed evidenzia le novità introdotte per i CdS con particolare
attenzione ai corsi sperimentali ad orientamento professionale come il nostro (art.8 comma 2). In linea con tale DM si nota in
particolare la riduzione del numero dei docenti di riferimento da 5 (cinque) a 4 (quattro); la Coordinatrice propone comunque il
mantenimento dei Proff.  C. Argiroffi, G. Buscarino, A. Napoli e F. Principato come docenti di riferimento del CdS. Inoltre, il
prof. A. Martorana, attualmente docente di riferimento, andrà in pensione, ma se ci dovesse essere la necessità del
mantenimento di 5 docenti di riferimento, si sono comunque resi disponibili sia il prof. D. Valenti sia il prof. G. Cavallaro.
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La Coordinatrice propone anche un cambiamento del SSD della FISICA II e uno scambio della tipologia dell’insegnamento. In
particolare, la FISICA II diventa di base con SSD FIS/02 (che è il SSD al quale afferisce il prof. D. Valenti) e si scambia con il
Laboratorio di Ottica Geometrica, coperto dal Prof. M. Cannas, che diventa caratterizzante, restando FIS/01. Per questa
variazione tra l’altro non è prevista apertura del RAD.

 

La Coordinatrice, sentiti i tutor aziendali, al fine di ottimizzare le attività e lo svolgimento dei tirocini pratici a gruppi, propone al
consiglio una richiesta di revisione del numero programmato di studenti per anno. Si propone pertanto di ridurre il numero di
studenti italiani da 30 (trenta) a 25 (venticinque) e di mantenere il numero degli stranieri già previsto.

 

La Coordinatrice infine suggerisce una riorganizzazione dei tutor accademici dei tirocini: i proff. V. Militello 1° e 3° anno e M.
Cannas 2° anno, come si evince dal file excel.

 

La Coordinatrice chiede l’approvazione dell’Offerta Formativa programmata per il triennio 2022-2025 e delle sue variazioni.

Il consiglio approva all’unanimità.

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:

Trasferimento Laboratorio di FederOttica

La Coordinatrice comunica che il trasferimento del laboratorio di Federottica presso l’edificio 18 è iniziato e che il SIPP ha
preso visione degli spazi ed ha proposto all’Ufficio Tecnico alcuni lavori che prevedono climatizzazione e ricambio. Si prevede
l’ultimazione dei lavori e l’apertura del laboratorio in tempi brevi. 

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021
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Firmato da:
GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021

Firmato da:

Tirocini curriculari

La Coordinatrice informa gli studenti che, in base alla convenzione stipulata, è previsto che si possano svolgere, all’interno
del tirocinio di Optometria III del terzo anno, le attività dei 4 CFU a scelta presso l’Osservatorio Astronomico (OAPA) per una
durata di 100 (cento) ore. Si consiglia di svolgere questo tirocinio ai fini della formazione di tecnologo ottico oltre che di ottico
optometrista e si invitano gli studenti a prendere contatto e chiedere informazioni ai referenti dell’OAPA.

 

La Coordinatrice informa che ha invitato il Dott. A. Rapisarda ad organizzare un ciclo di seminari di aggiornamento che
verranno riconosciuti all’interno delle attività di tirocinio del CdS.

 

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:

Istanze Studenti

La Coordinatrice comunica che sono pervenute le richieste dei nostri studenti di OeO riguardanti le materie a scelta
consigliate dal CdS inserite nella nuvola del portale d’Ateneo, e che queste sono state tutte approvate dai Coordinatori
secondo quanto previsto. 

 

Inoltre, sono pervenute richieste da parte di studenti esterni al CdS per l’inserimento, nel proprio piano di studi, di
insegnamenti a scelta del CdS in Ottica e Optometria. La Coordinatrice approva le richieste pervenute, a patto che venga
garantita comunque la precedenza agli studenti di questo CdS. 

 

È pervenuta la richiesta di convalida delle materie già sostenute in altro CdS dalla studentessa Gloria Maria Vassallo. Vista la
documentazione si propone la convalida di due materie sostenute, Diritto dell’Unione Europea ed Economia e Gestione delle
Imprese, da inquadrare come materie a scelta per il II e il III anno, come previsto dal piano di studi. 
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Il consiglio approva all’unanimità.

 

La Coordinatrice informa gli studenti che è possibile partecipare alle attività Forthem organizzate dall’ateneo che prevedono
un periodo all’estero e che può essere inserito come attività di tirocinio. La Coordinatrice invita gli studenti a leggere ed
approfondire il bando (con scadenza 15/12/21) e i docenti a divulgare tale opportunità tra gli studenti.

 

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:

Varie ed Eventuali

La Coordinatrice informa che l’Ateneo ha ampliato la sua offerta formativa prevedendo insegnamenti su competenze
traversali. La Coordinatrice, dopo attenta analisi, dà lettura della lista degli insegnamenti che sono ritenuti utili agli studenti del
CdS in OeO e che verrà postata sul sito del CdS.

Firmato da:
VALERIA MILITELLO - PA - FIS/07 - il 15/11/2021

GIUSEPPE SANCATALDO - RD - FIS/07 - il 11/11/2021
Firmato da:

Letto e approvato seduta stante. La seduta si chiude alle ore 14:38.

Il Presidente
Valeria Militello

Il Segretario
Giuseppe Sancataldo
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